

Des milliers de géocacheurs partiront à la chasse aux trésors

LACS DE L'EAU D'HEURE

Les 27, 28, 29 mai, les géocacheurs convergeront vers les Lacs de l'Eau d'Heure pour une grande chasse aux trésors. Mais l'événement sera ouvert à tous et gratuit.

La chasse aux trésors est relancée ! Le week-end suivant l'Ascension, les Lacs de l'Eau d'Heure et plus largement l'Entre-Sambre-et-Meuse vont accueillir une rencontre internationale de géocacheurs, une communauté de passionnés que l'on surnomme aussi les chasseurs de trésors 2.0. Rappelons d'abord le concept du géocaching. En quelques mots, il s'agit de retrouver, à l'aide d'un appareil mobile (smartphone, GPS...), des « caches » dissimulées dans une région ou tout autre lieu de villégiature ou de balade. Ces « caches » abritent une boîte étanche contenant un registre de passages et quelques bibelots sans valeur mais symboliques (les trésors !) que l'on laisse sur place. Elles sont le plus souvent dissimulées sur des sites remarquables : chapelles, points de vue, grottes... Se lancer dans cette chasse aux trésors 2.0 est gratuit et n'exige pas de compétences particulières, si ce n'est l'envie de s'amuser tout en découvrant des régions en famille, seul ou entre amis.

Retombées touristiques

En mai 2019, un premier rassemblement (un Méga) organisé par un groupe de passionnés, les « Géocacheurs de Wallonie », avait attiré plus de 3 000 personnes sur le site de la citadelle de Namur et dans les alentours. Fort de cette première expérience réussie, la même équipe avait voulu mettre sur pied une seconde édition en mai 2020 avec, pour cadre, les Lacs de l'Eau d'Heure. Mais la pandémie en a décidé autrement et,



Un exemple de trésor dans une cache souvent située dans un lieu remarquable.

par deux fois, l'événement a dû être annulé. Mais aujourd'hui, l'horizon semble se dégager et les « Géocacheurs de Wallonie » se sont remis au travail pour mettre sur pied leur rassemblement international aux Lacs de l'Eau d'Heure. Le point central sera le parking près du centre d'accueil de la Plate Taille où diverses infrastructures seront installées : chapiteaux, ateliers, stands, sanitaires...

Déjà 2 000 inscriptions

« Nous reprenons le programme que nous avions prévu en 2020 mais dans une forme un peu plus allégée », confie Jean-Claude Onderbeke, le secrétaire et trésorier de l'association « Géowallons ». « L'événement se déroulera sur trois jours au lieu de quatre. Mais le succès est déjà là au niveau des inscriptions. On sent que les géocacheurs ont envie de bouger après deux années difficiles. À ce jour, nous avons déjà enregistré 2 000 inscriptions et ce n'est pas fini. Sans compter que beaucoup de gens viennent au dernier moment sans s'inscrire. Près de 50 % des participants annoncés sont belges. Nous avons également beaucoup

de Français et d'Allemands. Mais d'autres nationalités seront présentes : des Hollandais, des Portugais, des Anglais et des Américains et même une famille d'Afrique du Sud. »

Cet afflux de personnes étrangères à la région est important aux yeux des organisateurs qui ne voient pas leur activité seulement comme un jeu. Par le géocaching, ils entendent également mettre en valeur l'Entre-Sambre-et-Meuse et en faire découvrir les beautés naturelles, patrimoniales, historiques ou encore architecturales au plus grand monde.

« La première rencontre à la citadelle de Namur a eu un impact touristique important auprès de la communauté des géocacheurs », insiste Jean-Claude Onderbeke. « Aujourd'hui encore, des participants à cette édition namuroise reviennent chez nous pour redécouvrir la région à leur aise ou achever des parcours de géocaching qu'ils n'avaient pu achever à l'époque. C'est notamment bon pour les gîtes et le commerce local. Nous avons eu des retours positifs qui l'attestent. »

Depuis déjà plusieurs semaines, l'équipe de base des « Géocacheurs de Wallonie » s'af-

faire pour préparer l'événement : promotion, inscription, mises en place des séries de caches... Durant l'événement, ces quatre passionnés recevront l'aide d'une petite centaine de bénévoles, passionnés comme eux. Pour ce week-end au Lacs de l'Eau d'Heure, plusieurs circuits de géocaching seront créés selon plusieurs thématiques : les lacs, la nature, les RAVeL, la géologie... Cela représentera plus de 400 nouvelles caches.

« Ces circuits permettront de dé-

couvrir au maximum la région allant de Thuin à Momignies, des Lacs de l'Eau d'Heure à la région du Lac des Vieilles Forges dans les Ardennes françaises », précise encore Jean-Claude Onderbeke. « Ces séries de caches resteront sur place de manière pérenne et continueront d'attirer un maximum de géocacheurs en Entre-Sambre-et-Meuse. »

Dans toute la région

Et de citer quelques exemples de balades (ou séries dans le jargon) : à la découverte de l'Arboretum de Momignies-Chimay ; sur le RAVeL 109 au départ de Thuin ; autour du Lac du Ry de Rome ; parcours VTT sur la Commune de Cerfontaine au départ de la Plate Taille ; le tour de tous les Lacs de l'Eau d'Heure... D'autres séries sont en cours d'élaboration sur Walcourt, Couvin, Viroinval, Sivry-Rance, Beaumont, Chimay, Momignies, Froidchapelle, Philippeville...

Et après cette rencontre internationale, certains projets initiés seront prolongés afin d'encore augmenter l'offre de « caches » dans la région et d'y attirer toujours plus de géocacheurs en quête de fabuleux trésors.

JEAN-LUC HENRARD

» www.geowallons.be,
info@geowallons.be

Le programme

Le vendredi 27 mai :

– Soirée accueil des géocacheurs et blindtest.

Samedi 28 mai :

– Événement matinal pour commémorer les 20 ans du Géocaching (de 8 h à 10 h).

– Organisation « Mega 2022 » avec nouvelles séries de caches (+/- 400) dans la région, caches éphémères, stand des partenaires, conférences, initiations au géocaching, animations enfants. Présentation du roman policier « Géocaching sanglant », de l'écrivain Michel Aguilar et dédicace par l'auteur. Le soir, concert par un grand groupe « cover » dont le nom sera prochainement révélé.

Dimanche 29 mai :

– Opération nettoyage/ramassage des déchets sur le RAVeL entre la Plate Taille et les villages de vacances, ainsi qu'aux abords des routes et des chemins de promenades. Pique-nique d'au revoir.